
香港文匯報訊 評級機構標準普爾昨指出，
產能過剩、較高的市場分散度以及需求放緩可
能將令中國鋼鐵價格繼續疲弱，甚至可能進一
步走低。標普預計中國2012年鋼鐵需求量將增
長4%至6%，而2007至2011年間鋼鐵需求量年
平均增長10.7%。

標普在近期發佈題為《中國鋼鐵業展望受到
糟糕盈利能力和產能過剩的壓制》的報告中作
上述表示。標普信用分析師Suzanne Smith表
示，預計較低的利潤率和較高的經營槓桿，將
在未來幾年內損害中國鋼鐵業的盈利能力。中
央政府對此的反應速度或目標性，或不足以在
未來幾年內幫助鋼鐵業走出困境，在2012年這
一情況將肯定如此。但相信，終端鋼鐵需求的
調整、行業整合以及新技術將在3至5年內推動
鋼鐵業的盈利能力回升至較好水平。

房市疲弱礙行業增長率
Smith表示，鋼鐵業的疲弱將降低中國地方

政府的就業和稅收收入情況。儘管中央政府致
力於關停中小型鋼鐵公司，但只要生產的現金成本低於
成品鋼產品的普遍價格，很多此類公司就將繼續經營。
因此就不難理解為何地方政府不願關停鋼廠。除非鋼鐵
生產根據需求放緩而下降，否則整個行業將遭受衝擊。

該報告指出，房地產業需求的疲弱、保障房計劃稍為
推遲，以及基建發展放緩，將導致鋼鐵業增長率下降。
短期內，汽車業以及西部基建的較高需求，不足以抵銷
整體需求的下降。

深券商銀行業務合作急煞停
香港文匯報訊 市場消息指，中國證監會近

日緊急要求京、滬、深證監局對轄內券商與銀
行在票據等業務上的合作加大監管，深圳券商
的此類業務目前已經被叫停。

中證監促京滬深加強監管
路透引述3位消息人士透露，預計最快本周

內，北京、上海證監局料會採取相同手段暫停
本轄區內券商資管與銀行在票據等業務上的合
作。有深圳大型券商資產管理部的負責人透
露，深圳證監局接到通知後迅速行動，已於日
前緊急叫停轄內券商資產管理與銀行的票據業

務等創新合作。
消息人士透露，今年5月初證監會召開券商

大會，並向券商發出涉及資產管理業務管理細
則的徵求意見稿，文件將資管業務不同級別的
集合理財計劃投資範圍予以不同程度擴大，有
幾家券商就按意見稿迅速與銀行理財部門展開
合作。

目前已有幾家券商在短短數月時間開展了上
述相關業務，發出的銀證集合理財產品募資額
已達幾百億元，業務規模急劇擴大，引起了監
管層的警惕，擔心券商步入信托後塵，淪為銀
行信貸資金表內轉表外的通道。
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錦興8.5億全購肇慶酒店

人行減息 A股料大反彈
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所有指標均滿足巴III要求
建行：貸款需求料平穩增長香港文匯報訊 《華爾街日報》引述中國主

權財富基金－中國投資有限責任公司董事長
樓繼偉表示，歐元區解體的風險增大，中投已
削減歐洲股票和債券投資。

歐共同債券風險大回報低
報道引述樓繼偉在接受《華爾街日報》專訪

時透露，中投公司已削減了歐洲股票和債券投
資。樓繼偉說，就算作為歐債危機解決方案的
一部分，歐洲發行了歐元區共同債券，中國也
不太可能購買，因為「風險太大，回報太低。」
樓繼偉沒有詳細說明中投削減歐洲投資的程
度，但他表示，中投已全面減持歐洲公共資產
市場投資，「歐元區有解體的風險，且這種風
險正在增加」。

不過，樓繼偉表示，中投繼續通過私募股權
和直接持有來投資歐洲，包括基礎設施資產。

中投夥俄國成立投資基金
作為中國的主權財富基金，中投目前管理約

4,100億美元資產。中投最近仍有在歐洲作投
資，6月5日，該公司與俄羅斯直接投資基金簽
署「中俄投資基金管理公司正式成立及其基本
原則備忘錄」，中俄投資基金以有限合夥制形
式設立，進行商業化運作，目標募集規模為20
億至40億美元，當中10億美元將由中投及其相
關方出資，10億美元由俄羅斯直接投資基金出
資，剩餘資金將向第三方國際投資者募集。

據俄羅斯投資基金表示，不少於70%的資金
將投資於俄羅斯以及其他獨聯體國家的商業項
目，不超過30%的資金將投資於與俄方有關的
中國項目。

今年1月，中投通過其全資子公司購買英國
泰晤士水務公司8.68%的權益。2011年8月，中
投與法國燃氣蘇伊士集團簽署合作備忘錄，中
投擬投資31.5億美元，收購該集團旗下從事油
氣勘探開發和生產業務的子公司30%的股權，
還計劃投資8.5億美元收購該集團在特立尼達
和多巴哥共和國的亞特蘭大液化天然氣碼頭的
權益。另外，雙方將在天然氣、電力、水務、
垃圾處理以及節能服務等領域開展合作。

香港文匯報訊 隔夜歐美主要股指大漲逾2%，提振A股昨早盤大
幅高開，但全天高開低走，上證綜指收市跌破2,300點。不過，在昨
日傍晚，人民銀行宣布由今日起減存貸率四分一厘，為逾3年來首
次減息，同時調整存款利率浮動空間。消息傳出後，歐洲股市普遍
升逾1%，歐元、澳元等貨幣兌美元的匯率上升。市場人士指，內地
減息較預期提前，預計今天A股將大幅反彈。

昨天滬市午後跌勢加劇，跌破2,300點整數關口後未能收復，收盤
滬指報2,293點，下跌0.71%，成交596.5億元(人民幣，下同)；深成指
報9,755點，跌0.58%，成交542.4億元。從盤面上看，環保、農林牧
漁、房地產、ST、釀酒食品、券商板塊逆市上漲，而黃金、保險、
教育傳媒和有色金屬跌幅居前。

建行昨日在港舉行股東周年大
會，王洪章於股東會後表示，

首季經濟下行令市場貸款放緩，但強
調此非因銀行貸款能力弱，只是內地
貸款需求不平衡，不同地區及省市需
求不一；王洪章指，該行會選擇風險
較低、回報率高的類別進行放貸，如
小型及中小企業貸款。

看好盈利前景 難保證雙位增
他預期下半年市道會較上半年佳，

帶動貸款需求比上半年旺盛。副行長
龐秀生則補充，該行今年以來的貸款

增速與去年基本持平，全年目標不會
有大變化。

貸款仍可保持增長，行長張建國認
為該行淨息差亦可因而保持平穩，年
內可望保持於2.6至2.7%水平；該行
首季淨息差為2.65%，較去年底下跌
5點子。展望今年盈利能力，張建國
稱要視乎資產規模、利率環境等多項
因素，仍看好今年盈利前景，但未能
百分百保證可回復至雙位數增長。

料成首批採新標準銀行之一
國務院日前公布《商業銀行資本管

理辦法(辦法)》，即「中國巴塞爾
III」，張建國表示，目前該行所有指
標均已滿足巴III的要求，可以成為首
批採用新標準銀行之一，並相信即使
資本要求提高，該行仍可維持穩健經

營以及良好資產質量。對於去年手續
費收入放緩，龐秀生指手續費過去數
年經歷介乎30%至50%的高速增長，
相信並不能長期維持，但相信手續費
今年內仍可維持雙位數增長。

香港文匯報訊（記者 馬子豪）市場普遍認為內地經濟會持續放

緩下，建行（0939）董事長王洪章則表示，預期下半年經濟走勢

會較上半年好，料全年貸款需求仍可保持平穩增長；另該行亦看

好今年的盈利能力，但不保證盈利可回復至雙位數增長。另外，

目前該行所有指標均已滿足《商業銀行資本管理辦法(辦法)》的

要求，預料可成為首批採用新標準銀行之一。

香港文匯報訊（記者 趙建強）隨 有地方
政府陸續推出樓市微調政策，住建部日前重
申，調控政策決不放鬆，對地方政府出台放鬆
抑制不合理購房政策的，會及時予以制止及糾
正。消息一出，石家莊的樓市微調計劃亦隨即
觸礁，該市房產政策負責人承認，有關微調未
獲上級批准。

擬放寬購第三套房等限制
內地傳媒早前報道，石家莊有意推出樓市微

調，包括容許家庭人均住房低於30.6平米者，
可購第三套房，物業興建工程進度達到25%就
能辦預售許可證，放寬商品房抵押擔保條件，
鼓勵用自有存量土地建經適房，及限購實施前
購房可申請備案等。

不過，隨 住建部高調重申政策絕不放
鬆，石家莊的「微調」亦只能以夭折告終，
石家莊市住房保障和房產管理局負責人接受
內地傳媒訪問時承認，有關部門曾草擬過住
房限購政策微調辦法，但未獲上級主管部門
批准，因此，「媒體報道的限購政策微調措
施不會出台」。

消息指，本周二河北省亦召開保障性安居工
程建設調度會，強調將嚴格落實房地產調控政

策，堅定不移地貫徹國務院和省關於房地產市
場調控的各項政策措施，嚴格落實差別化住房
信貸稅收政策和住房限購措施，遏制投資投機
性購房，加快中低價位、中小套型普通商品住
房建設，堅持調控方向不動搖，調控力度不放
鬆。

首套房稅費減免料可繼續
有評論指，住建部的表態，使各地政府認識

到中央繼續加強調控的決心，尤其限購、差別
化信貸、及稅收政策，是絕不能觸碰的底線。
不過，涉及公積金貸款額度、首套房稅費減免
等政策，則相信可以繼續。

事實上，近月內地屢有政府放鬆調控傳聞，
不少市民擔心樓價將攀升，已按捺不住入市，
有北京市民王小姐日前斥資119.5萬元購入石
景山區老山西里單位，她向本報記者表示，該
物業均價已由2、3月約每平米2.1萬元，升至
現時每平米近2.4萬元，擔心樓價未來會越升
越高，因此即使自己只能勉強湊齊約30萬元首
期，還需向家人籌借資金來作裝修、稅費及代
理佣金，仍然毅然入市。王小姐身邊一些朋友
近日亦蠢蠢欲動，表示希望趁低吸納，撈底置
業及投資。

貿發局：日企積極借港拓內地
香港文匯報訊 （記者 涂若奔）貿發局助理

總裁葉澤恩(見圖)昨日引述數據披露，自「311」
地震之後，日本企業拓展海外市場的願望空前
強烈，有70%的日本企業希望盡快「走出
去」，這其中又有7成將內地市場視為首選地。
他相信日企將越來越積極利用香港平台，大力
發展內地市場，為本港業界帶來機遇。

內企借港人才經驗「走出去」
葉澤恩昨日於記者會上表示，有大量日本中

小企業希望拓展海外市場，香港可從中發揮平
台作用。他指，日企普遍喜歡與港人打交道，
覺得本港經營環境較佳，與港企做生意「更容
易」，截至目前已有1,200間日企在本港設有地
區總部或地區辦事處，數量之多僅次於美國，
涉及多個領域，包括金融、房地產、電器、物

流等，「各行各業
都有」。

葉澤恩又透露，
貿發局計劃與浙江
省合作，共同組團
參與該省在日本舉
辦的「浙江周」活
動，尋找在日本收
購高科技項目的機
會，本港參與此次
活動的主要是服務業企業，如會計師、律師、
顧問等。他認為，內地企業近年來雖然積極

「走出去」，但在併購方面的經驗不足，時常買
貴或者買錯項目。而本港業界擁有專業人才和
豐富的國際化經驗，可為內地企業提供更好的
幫助。

浙洽會今開幕 1.2萬客商參會
香港文匯報訊（記者 茅建興、潘恆 寧波報

道）記者從第十四屆浙江投資貿易洽談會（浙
洽會）、第十一屆中國國際日用消費品博覽會

（消博會）、第五屆中國開放論壇發佈會上獲
悉，將有12,000多名客商，100多個團組客商出
席盛會，其中直接來自境外客商約佔87%，許
多來自歐美、港澳台、日、韓等國家和地區。

本屆大會將於6月8至11日舉行，圍繞「實施
國家四大戰略、深化國際產業合作、促進經濟
轉型升級」這一主題，通過合作洽談、展覽展
示和開放論壇3大板塊的有機結合，重點安排
了43項活動。其中21場包括外資引進、貿易洽

談、境外投資、人才引進在內的產業國際合作
對接活動，包括2012中國智能家電產業國際對
接會、浙江戰略性新興產業與世界500強對接
洽談會暨全省重大外商投資項目簽約儀式、海
外高層次人才智力合作洽談會等活動。

「兩會一壇」組委會新聞發言人剛勇表示，
此次浙洽會國際館由法國、比利時、韓國等14
個浙江國際友好城市和德國、澳大利亞等24個
境外投資機構，以及毛里求斯、埃及等14家中
國境外經貿合作區參展。消博會則吸引了美
國、韓國、波蘭等7個國家和地區報名參展，
其中境外國際買家12個。

■建行董事長王洪章(中)預料，下半年經濟走勢將較上半年好，全年貸款需求

可保持平穩增長。 馬子豪攝

香港文匯報訊 錦興集團(0275)早前宣佈以8.5億港元收
購肇慶宏通悅凱酒店全部股本權益。有關代價將以集團
內部資源及銀行借貸分四期撥付。項目公司於肇慶持有
悅凱國際酒店、一幢會所及一塊土地。

收購完成後，肇慶宏通置業將正式簽署管理合約，營
運酒店及會所，為期3年，須支付租金5,000萬元予項目
公司。悅凱國際酒店建築面積約34,221平米，合共276
間客房。錦興集團發言人表示，此次收購使公司未來3
年每年可將得到5,000萬元租金收入。

■張偉民攝


